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又是一个长假，而且国庆
节、中秋节两节相连！规划了

很久，要去那个想了很久的地
方或是趁着长假回去看看好
久没见的父母，多陪几天，还
想避开交通高峰，于是决定跟
老板谈谈，请个假晚点回来。
可是，请假是要扣工资的，到
底如何请才最合算呢？昨天，

快报记者就请假的问题采访
南京市劳动和社会保障局的
有关负责人时，对方提供了几
个方案供读者参考。

µ¶N�[·¸¹

王小姐在大型国企上

班，平时一直忙于工作，就连
今年 “五一”7天长假也是
在加班中度过的。为了缓解
工作压力，她想在这次国庆
长假期间外出旅游。为了避
开 10月 1日、2日的交通高
峰，她选择在3日外出，但这

样一来，假期就少了两天，如
何保证假期不缩短呢？

建议：选择调休。根据国
务院《全国年节及纪念日放
假办法》 的规定，元旦、春
节、劳动节、国庆节等全体公
民放假的假日，如果适逢星
期六、星期日，应当在工作日
补假。也就是说，除法定休假

日（如春节或五一节的前三
天）外，劳动者在一般休息
日 （春节或五一节的后四
天）工作了，而没有得到经
济补偿的话，可以转化为调
休。积累下来，和此次国庆长
假一起用。
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昨天，在南京一家国企

工作的于静和同事一样忙
着在家整理行装，不同的
是同事们整理行装去旅
游，她则是赶回沈阳探望

父母，过完团园的中秋节
再回来，由于路途遥远加

上返程票难买，8日赶回来
上班比较困难。

建议：请探亲假，根据
《国务院关于职工探亲待遇
的规定》，探亲假期是指职工
与配偶、父、母团聚的时间。
职工探望配偶的，每年给予

一方探亲假一次，假期为30
天；未婚职工探望父母，原则
上每年给假一次，假期为20
天；如果因为工作需要，本单
位当年不能给予假期，或者
职工自愿两年探亲一次，可
以两年给假一次，假期为45

天；已婚职工探望父母的，每
四年给假一次，假期为 20
天。另外根据实际需要给予
路程假。上述假期均包括公
休假日和法定节日在内。

请探亲假要注意的是：
必须是在国家机关、人民团

体和全民所有制企业、事业
单位工作满一年的固定职

工，与配偶不住在一起，又不
能在公休假日团聚的，可以
享受本规定探望配偶的待
遇；与父亲、母亲都不住在一
起，又不能在公休假日团聚
的，可以享受本规定探望父
母的待遇。但是，职工与父亲

或与母亲一方能够在公休假
日团聚的，不能享受本规定
探望父母的待遇。
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华先生已在南京市级机

关工作了8年，这次与全家
人一起出去度假，回来之后
想休息几天再去上班。

建议：请年休假。年休
假制度，是指职工每年享有
保留工作和工资的连续休
假制度。《中华人民共和国

劳动法》 规定：“国家实行

带薪年休假制度。劳动者连
续工作一年以上的，享受带

薪年休假。”南京市政府在
2004年发布了 《关于加强
和完善机关事业单位工作
人员年休假管理工作的实
施意见》：市属事业单位中
在编在册的工作人员，工作
年限满 5年不满 10年的，

每年休假 7天；工作年限满
10年不满 20年的，每年休
假 10天；工作年限满 20年
及以上的，每年休假 14天。
不过，当年已享受探亲假
的，不再安排年休假。如探
亲假期短于年休假的，按年

休假期执行。
当然，南京的企业也可以

参照有关规定给与员工一定
的年休假。对于实行年休假制
度的企业，劳动者也可以把年
休假和长假结合起来用。
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%）在业内呼声很高的《住

宅整体厨房》行业标准，10
月1日正式实施。记者昨日
从南京市装饰行业协会获
悉，由建设部颁布的该标准
明确指出，厨房使用面积不
能小于 4平方米，厨房布置
形式分为 I型、II型、L型和

U型。厨房面积及布置形式
的限定，预示着橱柜、灶具
等厨房设备的生产厂家必
须按照标准尺寸生产产品。

据南京市装饰行业协
会会长朱炳生介绍，该标准
不但规定了今后的厨房使

用面积不能小于 4平方米，
厨房布置形式分为 I型、L

型、II型、U型，厨房的长、
短边长度之比不应大于
1.8；还规定了厨房尺寸与
厨房设施、厨房设备模数要
协调一致，且以整体橱柜的
标准尺寸为标准，厨房电器
和厨房其他设施的尺寸要

符合整体橱柜的标准尺寸，
以及厨房中的灶台、操作
台、消毒柜、洗碗机、嵌入式
厨用冰箱、烤箱、排油烟机
等设备的尺寸及预留间隙；
并规定了橱柜甲醛释放量
必须小于等于 9mg/100g，

厨房的给排水管、燃气管等
竖管应在管线区内集中设

置，各类管线应合理定位、
定尺设计，施工精度误差为
正负 5mm，管线与设备接
口应保证密封。

朱炳生据此分析认为，

“今后的新楼盘厨房面积将
不能被随便压缩，橱柜等厨
房设备的大小尺寸也将在
标准范围内设计生产。家装
当中经常出现的如标准橱
柜、灶具等很难顺利安装，
抽油烟机和排烟筒与厨房

预留烟道对接不上等问题，
将有望得到解决。

南京市劳动和社会保障局有关负责人支招“十一”度假
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南京市装饰行业协会会长点评《住宅整体厨房》标准
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记者在现场看到，此次

展览共分三个部分，一部分
是图板展示的设计意图、设
计效果图；一部分是模型展
示；另一部分则是多媒体展
示设计理念及效果。相应的
意见征集表也分为三种：一
种是针对文化系统的，一种

是针对博物馆的，一种是针
对普通观众的。

南京博物院院长龚良曾
说，二期改造要把几乎所有
工作人员都从老大殿撤离，
将来把老大殿和新大殿全部
用来办展览，要把南博内的

食堂、文保所、技术楼、《东
南文化周刊》 楼等拆了，在
现有的面积内建一栋 15000
平方米的综合大楼，这个大
楼主要用来办公。这次南博
二期工程规划，有个原则，就
是周围绿化要和建筑和谐，

地面最好不要有太多的建

筑；此外，当年梁思成等大师
设计的仿辽式建筑外观不能

变，新馆的外观也不能变。为
了让观众能在博物馆 “玩”
上一天，设计方案希望把博
物馆之间都联通起来，并设
计有休息室等。

记者在现场展示的 7种
方案中发现，设计师们充分
考虑了南博的意见，拿出的
方案也各有千秋：有的古朴，
有的现代，有的现代和古朴
相结合，各有各的精妙之处。
一号方案的建筑布局合理，

同现有的建筑可以有机地融
合在一起，但欠缺是艺术馆
与历史馆之间没有连接起
来。三号方案则是用玻璃长
廊将艺术馆、历史馆以及新
建筑有机连成一体。四号方
案正对大门就是一个地下空

间，看来，是要把南博从地下
串联起来。六号方案讲究空
间序列，人车分流，有公共停
车空间，还在历史馆前设计

了一个圆形的水池，取天地
人和之意，且还可以用作活

动时所用的舞台。
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在走进展厅的时候，门

口的服务小姐会给每一位进
去的游客一张“南京博物院
二期工程规划方案意见征询

表”。在眼前的七种方案中，
游客可任选一个自己较为理
想的方案，把它填在下面的
方案的括号中。

上午 9点左右，就有学
生纷纷来投票，他们很认真，
手里拿着票，把七个方案看
了几遍，有的还互相交换看

法，称赞自己选中的方案。
面对着各有千秋的方

案，游客们还真挺为难，两位
南京农业大学的学生说：
“我们比较喜欢古朴一点
的，既然是博物馆就应该以
古朴为主，如果现代风格与
古代风格综合起来显得不伦
不类了。”来自广州的游客

张先生，观看了七大方案后，
经过反复思量，填下了自己
较为满意的答案。他说自己
比较喜欢现代风格的那种。

一位67岁的老先生，在
七大方案前走来走去，不时
停下仔细揣度着，又仔细观

看了好一会后，他才落了笔。

老先生说：“我选的方案优
点是，室内外布局比较好，流
程较顺畅。”他补充说，“最

好的方案是把这七种方案的
优点选出来，取长补短。”
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有关负责人告诉记者，

博物馆就是为市民们而建，
所以，市民们的声音很重要，
他们会把市民们的建议交给
专家。“十一”长假结束后，
他们还将邀请国内外的建筑
专家、博物馆馆长来观看 7
个规划方案，并对这些方案

发表意见。 °ïð ñòÃ
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国内外经验丰富的规划设计单位捧出七种设计方案接受投票
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昨日从江苏省质监局获悉，国家
质检总局日前对北京等15个省、
直辖市 221家企业生产的 221
种白酒产品质量进行了抽查，产
品抽样合格率为77.4%，平均实
物质量抽样合格率为85.1%。

本次抽查中，有4种产品质

量不合格被曝光：玉溪市红塔区
北郊供销合作社酿酒厂生产的
“高粱酒”（散装 50%（V/V），
2006-04-03）；红塔区白腊屯
酒厂生产的 “包谷酒”（散装
47% （V/V），2005-12-15）；
吉林省长春北郊酒厂生产的

“想 下 回 ” 牌 “ 纯 粮 酒 ”
（508ml/ 瓶 50% （V/V），

2005-04-01）；霍邱县临水申
华玉泉酒厂生产的 “华庆”牌
“华庆御宴酒”（500ml/瓶

46%（V/V），2005-10-29）。
记者走访南京几大超市，均

没发现被曝光的四种白酒。
4Ä 记者从省质监局获

悉，国家质检总局日前对 5个
省、直辖市24家企业生产及经
销的34种白兰地产品质量进行
了抽查，抽样合格率为76.5%。

此次抽查发现，有部分产品
感官不符合标准规定，还有部分

产品理化指标酒精度和非酒精
挥发物总量不合格。其中两种产
品因质量不合格被曝光。它们是
西诺迪斯食品（上海）有限公司
（经销）生产的德古蒙牌“德古
蒙白兰地 VSOP”（700ml/瓶

36%（vol），2005-03-08）；福州
马帝斯酒业有限公司生产的
“四季白兰地 X.O”（700ml/
瓶 40%（vol），2004-12-21）。
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